

Periódico independiente

TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.--Númer 7.002

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Dirijase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Martes 13 de Enero de 1925

Cronica financiera

Según era lógico esperar, teniendo los Tesoros una prima de cerca de un entero en la Bolsa, no se ha presen tado el reembolso sino la insignifi Capté cifra de 2 119 500 peset s, suma que por pequeña no ha hecho necesaria la suscripción pública y que ha sido cedida a la Caja Postal de Ahorros, entidad oficial que la ha adquirido con destino a sus fondos

Por ello sigue en circulación la misma suma de las ob igaciones que vencian en 1.º de año. 1.255.093 000 pesetas y la cifra total de la deud Motante continuasiendo 4.325,499 500 suma de las cuatro emisiones que hay en circulación.

Cerdon cek garn caledaçules. Tim M. M. Segun datos oficiosos, la recaudación total del primer semestre del actual año económico, es decir Juit lic-Diciembre, supera en 60.312 616 pesetas a iguales meses de 1923.

Es de notar que de este sumento corresponden al ramo de Aduanas 43'95 millones y solamente 16'71 millones en los tributos e impuestos.

Comienza a preocupar el descenso y flojedad de las Dendas consolidadas del Estado, principalmente de las perpétuas.

Lo natural y [corriente en todo coste de cupón, principalmente en este de primero de año, era antes la reposición inmediata de parte del cupón cortaco.

Ahora por el contrario, no solamente pierde lo cotización el cupón entero, sino que sún desciende más, con visible flojedadasagasalii v .ova

El 4 per 100 interior perpétue, llamado por antonomasia Deuda reguladora, cotiz ba a 69'90 entes del corte del cupón, y al cortarse éste RINA desciende a 66, es decir, que no solo pierde el cupón entero de 0'80. sino que desciende a 0'10 más.

El 4 por 100 perpétuo exterior que cotiz*ba a 85'35, cae a 83'90 con el corte del cupón, perdiendo no solo el entero del cupón, sino 0'45 más.

Claro está que en esto influyen pueden reducirse a dos: el encarecimiento del mercado por escasezdetermin do por la serie de emisio una escopeta. nes verificadas en los dos meses últime MULTASIG can masé un estr aces capte ? timos, incluse por el Tesoro, y el tizaciones que hacen indirectemente las emisiones de Tesoros, a 5'23 de por la población, a Alonso García Lasheinterés real, además de la situación , ra , José Herreros Sánch z. Ma tín Siprivilegiada de estos valores de Te- dera Rubio y Manuel Ruiz Gómez. sorerla, interés muy superior al de las Deudas consolidadas, puesto que sún a esas bajas cotizaciones que señalamos, la Deud interior no representa al tipo de 69, más interés que Acordado por la Comisiós municipal el 4'64; la Deuda exterior, al 83'90, solo represents interés de 477, y por ultimo, el amortizab e 5 por 100, que cotiza más bajo, a 94, sólo representa interés real de 4'36 por 100

Estos desniveles revelan que en realidad cotizan sun las deudas consolidades tipos más altos con reia- miento de las personas que deseen conción al interés de 5'25 por 100 ya currir a instalar puestos de comestibles, consegrado pera una deuda tan pri- baratijas, etc., para que se presenten en vilegiada como la de Tesorería, que diche sitio el proximo día 16 a las 3 de pesa en el mercado como una masa la tarde, en que tendrá lugar el reparto enorme, representada por la ya fa- de terreno. bulesa suma de 4 425'50 millones de Albacete 12 de Enero de 1925.—El pesetas efectivas en deuda flotante Alcalde, Paulino Cuervas.

del Lesoro. Por ello no es posible pensor en ninguna operación de consolidación con pase directo de los actuales Te-

soros, al interés de 5'25 a la nueva deuda consolidada a emitir, sino que se impone, como previa condición indispensable, el canje o conversión por fracciones de 1.000 millones y con la mayor anticipación posible a su natural vencimiento para que alcance máxima eficacia el pago anticipado de la prima de amor

ARTURO PEREZ CAMARERO. Red ctor de EL /INAMEIERO Madrid 11 de Enero 1925.

Teatro Cervantes

Hoy se celebrarán las acostumbradas secciones, por tarde y noche, proyectándose la tercera jornada de la preciosa película «Fortuna fartástica», en cuatro partes, y una cómica en dos

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la

Valdepeñas -- Vista de un pleito seguido entre don Fiorentino Piqueras, el Banco Hispano-Americano y don Tomás Pérez Padilla, sobre pobreza del primero.

Letrado, señor Oriola.

Procurador, señor Sánchez Collado.

Albacete. - Vista de un pleito contenciosc-administrativo seguido entre don José Martinez Serna y la Diputación Provincial, sobre revocación de cierto acuerdo de dicha Corporación.

Letrados, señores Alcazar y Serra Martinez. obsus

Procuradores, señores Ponce y Sánchez Collado,

En la pedania Navalengua, dei término de Casas de Lázaro, promovieron una reyerta los vecinos Gregorio Romero Felipe, de 55 años y Angel Serrano Sán-

 Gregorio agredió a su contrario con un badil, causándole lesiones en la cara esencialmente varias causas, que y magullamiento en un hombro, de ca-

El agresor quedó detenido y a dispode disponibilidades de inversión, sición del Juzgado, siéndole ocupada

Les ha sido impuesta multa gubernadispuesto sobre circulación de carruajes

permanente de mi presidencia, en su sesión del 5 del actuel, que la tradicional romeria de San Antonio Abad se celebre en las imediaciones del nuevo Sanutario y Asilo de Ancienos Desamparados, sito en el pareje denominado Eras de Santa Barbara, se pone en conoci.

des v el bardu arlån

Delensor de Albacete es el diario de mayor circulación de la pre-

AYUNTAMIENTO

SESION DE LA COMPION PERMANENTE

Ayert arde celebró sesión la Comisión permanente del Ayuntamiento, bejo la presidencia del Atcalde señor Cuervas, y con asistencia de los actives Carrilero, García Nolasco, Navarro, Córtes y Cuellar. Benevicionale, Musicon la arrivale

Aprobadas el acta de la sesión anterior y varias cuentas, se tratan los siguientes asuntos que figuran en el

ORDEN DEL DIA

Carta del señor Director Gerente de la Compañía Telefónica Nacional de Esp. na, contestando a la petición formulada, referente a la comunicación telefónica de este ciudad con las provinordenará se haga el oportuno estudio, para la realización de tales deseos.

Oficios de los Comandantes Generales nez. de Ceuta y Melilla, acusando recibo de les cantidades que se les remitieron procedentes de la suscripción del Aguinaldo del soldado, y cartas de varios hijns de esta capital que sirven en Africa, dando las gracias por el donativo.

Distribución de fondos hecha por la Intervención municipal para el mes drigu-z.

Instancia de don Santiago Igualada Martinez, solicitando licencia para edificar una casa de nueva planta en el bario de San Ildefonso. Le es concedido el permiso.

Oficio del Director general del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, devolviendo las 11 hejas de los planos le alineación para ensanche de esta capital y remitiendo 3 copias de las mismas, por las que interesa 170 pesetas. Que se abone la can idad indicada.

Anteproyecto de gastos para el presupuesto ordinario de 1925 26, formado por el s-fior S cretario. Se acuerda que por la Comisión permanente se formule el proyecto de modificaciones del presupuesto ordinario y se confeccione el que he de regir el año próximo.

Elsenor Cuellar hace un rue que se aumente en 250 pesetas el sueldo que disfrutan los Practicantes de la Beneficencia municipal 1.ª categoria v se forme el correspondiente escale fón, partiendo del haber superior de 1 500 pesetas anuales.

También solicita se anuncie concurso . para la provisión de la plaza de médico tocólogo y un supernumerario de este. para en caso de sustituciones.

Sobre este mismo asunto se dá lectura a una moción de la Comisión de Benefi tiro progresivo a las bajas de las co-tiva de cinco pasetas por, contravenir lo cencía, donde además se propone la adición al Reglamento de a gunas modificaciones, y se esteblecen las bases del concurso a que se hace referencia.

Se acepta la creación de la plaza y demás observaciones que contiene la moción, en principio, a reserva de que por la Comisión de presupuestos se estudie lo referente al aumento de sueldo y cuanto además le afecte.

El señor Cortés interesa se gestione del Ministerio, tan pronto se anuncie el correspondiente concurso, la donación de mesas para las escuelas públicas de esta capital.

Hace otro ruego para que se anuncie concurso, para la provisión de tres plazas de profesores de la Banda municipal de música, con el sueldo que se asignaba para las cuatro que salieron al anterior, resultando desferto, según parece por insuficiente dotación.

Se toman en consideración ambas peticiones.

Y sin más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

Para mañana miércoles está convocado para selebrar sesión, a las siete de la

tarde, el pleno de la Corporación municipal, que ha de entender en varios asuntos de su competencia, entre ellos sobre el proyectado homensje al Rey por todos los Ayuntamientos de E-p-ña.

TEATRO-CIRCO

Como tenemos anunciado, esta noche debutará, en este teatro, la Compañía dirigida por el primer actor settor Mar. tinez de Tovar, poniéndose en escena el poema dramático «Cancionera», de los hermanos Quintero.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

La Junta directiva de este centro ha cias de Levante. En ella se expresa, que quedado constituida en la forma si-

Presidente, don Ignacio Pinazo Marti-

Vicepresidente, don Miguel Panadero López-Guerrero.

B bliotecario, don Teódulo Romero

Tesorero, don Antonio Legorburo So-

Contr dor, don José Maria Blanc Ro-

Vocal, don Tomás Serna González, Secretario, don Maximiliano Martinez Moreno.

Dolipses

Durante el año 1925 habrá dos eclipses de Sol y dos de Luna.

Enero, 24. - Eclipse total de Sol, visible como parcial en Esp-fia. Momento d- la conjunción en ascensión recta del Sol y de la Luna, a las 15 horas y 6 minutos.

Este eclipse será visible en gran perte de la América del Norte América Central, región Norte de la América del Sur, Europa occidental y porción Noroeste de Africa.

Febrero, 8 a 9.-Eclipse parcial de Luña, visible en España.

Primer contacto de la Luna con la sombra de la Tierra, a las 20 horas y

Medio eclipse a las 21 horas y 42 minutos.

Uitimo contacto de la sombra a las 23 horas y 15 minutos.

Valor de la máxim : fise eclipsada de la Luna. 0 735, tomando como unidad el diámetro de la Luna.

El principio de este eclipse será visible en la parte occidental del Océano Pacifico, occidente de Australia, Asia, Océano Indico, Europa, Africa y parte oriental del Oceano Atlántico.

El fin de este eclipse será visible en Asia, O.é.no Indico, Europa, Africa, Oceano Atlántico, América del Sur y parte oriental de la América del Norte. Julio, 20 a 21. - Ectipse anular de Sol, invisible en E-poña.

Este e lipse será visible en la parte austral del Oceano Pacifico y en la parte criental de Australia, como parcial. Agosto, 4.-E:lipse parcial de Luna, invisib e en España.

Valor de la máxima fese eclipsada de la Lura, 0751, tomando como unidad el diametro de la Luna.

El principio de este eclipse será visible en la porción occidental de ambas Americas, en el Océano Pacífico, Australia y parte Nordeste de Asia.

El fin de este eclipse será visible en el Oceano Pacifico, Australia, oriente de A-is y O éano Indico.

FOLLETIN EN 4." PLANA

DOT CAROLINA INVERNIMO

EL PROGRESO INDUSTRIAL

APLICACIONES ELECTRICAS

El alumbrado eléctrico puede considerarse como la base y origen de las magnas aplicacion s eléctricas. El empleo de la energia en la economia doméstica, con la subdivisión en multiples circuitos, ha abarcado en el alumbrado desde los regios palacios a las misérrimas aldeas y los más recónditos lugares de la habitación moderna, constituyendo todavía el mayor consumo en kilovatios de los miliares de caballos invertidos en su transformación enérgica en corriente eléctrica. Y en este ramo del alumbrado, todavia queda mucho por avanzar. Efectivamente; en tanto que en las ciudades y villas populosas de no muy crecido vecindario es actualmente el alumbrado público y particular totalmente alimentado por la electricidad, no ocurre lo mismo en los grandes centros de población de más de cien mil habitantes, en los cuales todo el alumbrado público y una parte del particular se realiza con el gas. Hace todavía falta la explotación de muchos saltos de agua para sustituir totalmente al carbón mineral.

La calefacción eléctrica es de brillante pervenir. Esta aplicación, la de más uso y más deseable por la economía doméstica, no puede hoy realizarsa por el común del pueblo a causa del elevado precio de los aparatos de cocina y calefacción y por el consumo elevado de corriente. Efectivamente; las planchas eléctricas de dos, tres y cinco amperior; los calienta ples de quintentos vattios; las estufas de cinco, ocho, dies y veinte amperios, los aparatos de cocina desde cinco amperios, tomada esta intensidad a la presión de 120, 210 y 240 volties son caros en el consumo de energia por hora, y su precio de compra merced el elevado precio de la niquelina y otras materias empleadas para el efecto «Joule» de la corriente, contribuyen a que esta transformación del fluido eléctico sea de u.o limitado. La cocina de gas se ha extendido considerablemente por su economía; y ino es factible que en el porvenir, la cocina eléctrica, má cómoda y de mayor confort, la sustituy ?.

El alumbrado eléctrico doméstico ha sido el principal agente en el desarrollo de la energia eléctrica; la cocina eléctrica domést ca, quizá en lo sucesivo decuplique sus aplicaciones. Hacen falta también muchos caballos de hulla blanca para sustituir a la negra en los hogares domésticos.

La fue za motriz eléctrica ha acaparado las fábricas, reemplazando al vapor y al gas; su economía y comodidad ha conquistado a todos los industriales en multitud de manufacturas, y desde el motor de un octavo de caballo hasta los de doscientos, quinientos y más cabatios, instalados en los grandes talleres fabriles, prestan servicios tan completos y beneficiosos, que con ninguna otra clase de energía jamás lo consiguieron.

Los tranvias de las poblaciones han encontrado en la electricidad una solución satisfactoria y el trole rueda actualmente hasta en los tranvias mineros de escasa importancia. Los ferrocarriles interurbanos han felizmente adoptado este sistema de tracción, y merced a los a telantos conseguidos en la aplicación de las corrientes monofásicas y especialmente con las corrientes continuas de alta tensión, se aprestan las grandes redes ferroviarias a electrificar parte de ans lineas

La electroquímica obtiene económicamente numerosos cuerpos y la electrametalurgia fabrica en gran escala el aluminio, carburo de calcio y otros

qua viva sela con Caren.